



EL DIARIO DE AVILA

V CENTENARIO DEL NACIMIENTO DE LOS REYES CATOLICOS



Año LV. Núm. 16.424

Precio: 70 céntimos

Martes 20 de mayo de 1952

El Caudillo inaugura el complejo industrial de la Empresa Nacional "Calvo Sotelo"

Visita a la presa de Montoro
PUERTOLLANO.—Después del almuerzo, el Jefe del Estado, acompañado de los ministros de Industria, Marina, Aire, Hacienda, Obras Públicas, presidente del I. N. I., subsecretarios y demás personalidades, se dirigió a la presa de Montoro. En medio de una gran tormenta, el pueblo de Puertollano esperó la salida de Su Excelencia hacia el embalse, aclamándole con entusiasmo. Al paso de la comitiva por el pueblo de Mestanza, el vecindario en masa, que se hallaba también en la calle, prorrumpió en vítores a Franco y a España entre grandes aplausos. En la presa, a la que llegó a las seis menos cuarto, esperaban al Caudillo las personalidades que asisten a la inauguración de las instalaciones del complejo industrial de Puertollano.

Características de la nueva presa
 El caudal de agua necesario para la alimentación del centro industrial de Puertollano y pueblos de Mestanza, Hinojosa, Puertollano y Almodóvar del Campo se calculó en 500 litros por segundo y, de acuerdo con estas necesidades, se construyó un abastecimiento de agua a partir del río Montoro, de las siguientes características: la presa que forma el embalse es de tipo vertedero de planta recta y de gravedad, con altura, desde los cimientos a la coronación, de 36 metros. El aliviadero se halla a 25 metros de altura sobre el lecho del río. La longitud de la coronación de la presa es de 160 metros. La capacidad de embalse es de 19 millones de metros cúbicos sin compuertas y de 29 con compuertas. El embalse, una vez lleno, garantiza la marcha del abastecimiento de agua durante un período aproximado de dos años, sin ninguna aportación.

Al llegar Su Excelencia a la presa se dió paso al agua abriendo las grandes compuertas del aliviadero. El momento resultó de gran belleza. A continuación, el Caudillo, entre grandes aplausos, procedió al descubrimiento de una lápida que conmemorará el momento de la inauguración. Tiene la siguiente inscripción: «Em-

Restricción en los servicios aéreos militares y civiles

Está impuesta por la huelga petrolífera norteamericana

La Oficina de Prensa del Ministerio del Aire nos envía la siguiente nota, con ruego de publicación: «Las dificultades creadas por la huelga petrolífera norteamericana que han obligado a Estados Unidos, Inglaterra y otros países a establecer fuertes restricciones de gasolina de aviación, afectan también a España. En consecuencia, y mientras las circunstancias aconsejen estas medidas, la Aviación española, tanto civil como militar, reducirá en una tercera parte su consumo de gasolina, con la consiguiente y proporcionada disminución de vuelos y servicios».

presa Nacional Calvo Sotelo. Francisco Franco, Caudillo de España, inauguró esta presa en mayo de 1952». Seguidamente el Generalísimo y la comitiva se dirigieron a la central elevadora de agua que impulsa el agua del embalse de Montoro hacia el complejo industrial.

El agua en su recorrido hasta el valle de Puertollano debe atravesar la sierra de Mestanza, lo que se realiza por un canal alojado en un túnel de 3.597 metros de longitud. El desnivel entre la boca de este túnel y el embalse es de 187 metros, por término medio, venciendo este desnivel por medio de dos centrales elevadoras. Estas son de tipo subterráneo, contando cada una con tres grupos motobombas, accionados por motores eléctricos de 500 HP, cada uno, uno de los cuales sirve de reserva y los otros dos marchan con un caudal de 250 litros por segundo.

(Continúa en 3.ª página)

Su Excelencia el Jefe del Estado inauguró esta tarde un monolito conmemorativo

El Caudillo pronunció un importante discurso desde el balcón central del Ayuntamiento

«Si esto no es democracia--dijo el Generalísimo--que vengan y digan también que no existe en el mundo la democracia»

PUERTOLLANO, 20.—Durante más de una hora y media, Su Excelencia el Jefe del Estado, en unión de los ministros de Industria, Comercio, Obras Públicas, Hacienda, Marina y Aire, así como de las demás autoridades y personalidades que le acompañan, ha recorrido con todo detenimiento las imponentes instalaciones de la Empresa Nacional «Calvo Sotelo» que en la zona industrial de Puertollano, han sido inauguradas por el Caudillo. A través de las distintas dependencias de la fábrica de carburantes, minas, central de energía eléctrica y otras importantes y nuevas instalaciones, cuyo funcionamiento le fué siendo explicado por el presidente del Instituto Nacional de Industria, señor Suanes, el Generalísimo se detuvo en todo aquello que más particularmente llamaba su atención.

Así admiró las características de la nueva central térmica, que producirá más de cien millones de kilovatios hora, por año, y quedó debidamente impuesto de la enorme importancia que, para nuestra economía nacional supone la nueva fábrica de lubricantes que, con su puesta en marcha, se podrá cubrir el setenta y cinco por ciento del total de las necesidades de todo el país.

Libertad condicional a 60 penados

MADRID.—A 60 penados que cumplían condena en distintas penitenciarias les ha sido concedida la libertad condicional.

Millón y medio de turistas nos visitarán este año

En 1951 los extranjeros invirtieron en España más de 5.000 millones de pesetas

Declaraciones del director general de Turismo, señor Bolín

MADRID.—El director general de Turismo, señor Bolín, ha declarado a un redactor de la agencia Cifra que España posee las mejores condiciones climatológicas, geográficas, de hospitalidad y cortesía, para llegar a ser el primer país turístico de Europa.

Recomendó a cuantos trabajan o se interesan por el turismo español que insistan en tres aspectos fundamentales de éste: transportes, alojamientos y propaganda. Se refirió al gran número de hoteles, con capacidad aproximada para 2.000 viajeros, que han sido inaugurados en este año en diversas ciudades españolas, y agregó que el mismo Madrid tendrá también de aquí a un año

diez o doce nuevos hoteles más de esas características.

Respecto a la propaganda, explicó que en los últimos tres años se ha tendido por el extranjero una red de 15 oficinas informativas en otras tantas capitales de nación europeas o americanas; la más importante es la que él personalmente inaugurará en los primeros días de junio en París, la mejor del mundo por sus instalaciones y proporciones.

Comentando datos estadísticos interesantes manifestó que el año pasado visitaron nuestra Patria 1.263.000 turistas, que a un promedio individual no inferior a 5.000 pesetas, proporcionaron a (Continúa en 4.ª página)

Su Santidad el Papa ha recibido hoy en audiencia a 2.000 peregrinos españoles

Pío XII les habló en perfecto castellano y conversó con ellos atablemente

CIUDAD DEL VATICANO, 20.—En la sala de recepciones del Vaticano, Su Santidad el Papa, ha recibido esta mañana en audiencia, a un grupo de dos mil peregrinos españoles que, presididos por nueve prelados, llegaron a esta ciudad, con el fin de asistir a los actos de canonización de la fundadora de las Religiosas Esclavas, beata Rafaela María del Sagrado Corazón de Jesús.

El Santo Padre dirigió la palabra en correcto castellano a los peregrinos españoles, a quienes describió la obra de la madre Rafaela, comparándola con la de un orfebre que, pacientemente va labrándola, hasta verla conseguida. Los peregrinos conversaron después con Su Santidad Pío XII, a quien, fuera de todo protocolo, le iban entregando medallas que, el Sumo Pontífice, con gran afabilidad, les imponía personalmente.—EFE.

Congreso Eucarístico Internacional

13 trasatlánticos extranjeros y españoles fondearán, como hoteles flotantes, en el puerto de Barcelona junto con algunos barcos de guerra

El puerto durante los actos

BARCELONA.—Han sido dadas a conocer una serie de normas para la ordenación y tráfico de policías del puerto con motivo del Congreso, y hoy se han complementado con la publicación de un plano en el que figuran los lugares de fondeadero de los buques que permanecerán en aguas barcelonesas durante la magna asamblea.

Las naves que tendrán fondeadero fijo son los trasatlánticos «Surriente Mairouan», «Negbab», «Independence», «Constitution», «Pace y Corrientes», los españoles «Rey», «Jaime I», «Ciudad de Sevilla», «Ciudad de Cádiz», «Cabo de Hornos», «Conde de Argelejos» y «Tarifa», los buques de guerra «Tritón», «Eolo» y otros; el buque-escuela «Balears» y la carabela «Santa María».—(Cifra)

Llegada del cardenal primado del Perú

MADRID.—Procedente de Lima, vía Nueva York, ha llegado a Madrid en avión el cardenal primado del Perú, monseñor Guevara, y el arzobispo de San Salvador, monseñor Luis Chaves, que asistirán al Congreso Eucarístico de Barcelona.

Fueron recibidos en el aeropuerto por el embajador, mariscal Ureta; cónsul general, señor Miranda Nieto, conde de Arellano, en representación del ministerio de Asuntos Exteriores de España, y otras personalidades.

Las sesiones doctrinales en la Ciudad Condal

BARCELONA.—En la Universidad se celebrarán los días 28, 29, 30 y 31 las sesiones de estudios del Congreso Eucarístico.

A las diez de la mañana se reunirán en distintas aulas las siete secciones que integran la Comisión doctrinal (teología, dogmática, sagrada escritura, liturgia, moral (derecho y sociología pas-

Fracasan unas maniobras soviéticas en el XIII Congreso Postal Universal

BRUSELAS.—En las primeras sesiones plenarias del XIII Congreso Postal Universal, que se celebra en Bruselas, se han planteado por la U. R. S. S., secundada por sus satélites, diversas cuestiones políticas relacionadas con la China nacionalista, Corea del Norte, Viet-Nan y Alemania oriental.

Se hizo patente desde las primeras deliberaciones la notoria divergencia de criterios sobre aquellos particulares y asimismo la mera finalidad espectacular y política de las proposiciones rusas, que lo mismo en votaciones nominales que secretas no obtienen más que 10 votos favorables sobre más de 50 adversos.

toral), pedagogía, historia y arqueología y teología oriental.

Todos los días, a las doce, en el paraninfo, habrá sesiones solemnes, que resumirán eminencias científicas en el mundo católico, sobre temas relacionados íntimamente con la Eucaristía, y dentro del tema general, «La Eucaristía y la Paz». Harán uso de la palabra los investigadores don Pío Perach, canónigo agustino austriaco; el padre Garrigou Lagrange, dominico francés, y otros.—(Cifra).

Los servicios postales

Para atender debidamente a la población y a los asistentes al Congreso Eucarístico de Barcelona, la Dirección General de Correos y Telecomunicación ha dictado órdenes a fin de que los servicios postales queden debidamente atendidos. Con tal objeto, además de haberse habilitado nuevas ventanillas y locales en la Administración Principal de Barcelona y estafeta de Apeadero de Gracia, se han establecido diversas estafetas, no sólo en el palacio donde se celebrará, sino en varios lugares de la ciudad.

Funcionará, además, una estafeta ambulante, análoga a la de Madrid, que se situará por la mañana y por la tarde en dos de los lugares más céntricos.

Los servicios funcionarán sin interrupción desde las nueve de la mañana a las nueve de la noche.

Un rayo pasa de la radio a la cafetera de un bar en Ubeda

Otra chispa eléctrica produjo graves daños en una casa

UBEDA.—Una fuerte tormenta, acompañada de gran aparato eléctrico, descargó sobre toda la comarca. Cayeron varias chispas eléctricas en la ciudad, una de ellas en la cafetera de un bar. El rayo fué recogido por la antena del aparato de radio del establecimiento y pasó a la cafetera en cuestión y volvió a salir por una derivación que ésta tiene a tierra, sin causar el menor daño al empleado Tomás Aparicio, que en ella manipulaba. Otra chispa cayó en una casa de la calle del Molinillo, y casi destruyó el inmueble, pero sin que hubiera, por fortuna, que lamentar desgracias personales.

El agua, a pesar de su fuerza y cantidad no ha causado daños en los sembrados. La tormenta duró desde las doce de la noche hasta las cinco de la madrugada.

Muchos heridos en una riña a tiro limpio

OVIEDO.—En el barrio de Teatinos de esta ciudad, se suscitó una discusión entre unos cuantos individuos, que degeneró en reyerta. Hubo palos y tiros, y resultaron heridos de pronóstico reservado Francisco Fernández Fernández, de treinta y dos años, Enrique García Goñi, de cuarenta y cuatro, y Rafael Fernández Fernández y otros varios que no recibieron asistencia facultativa.

Héctor Trujillo, nuevo Presidente dominicano

CIUDAD TRUJILLO.—El general Héctor Trujillo, hermano del generalísimo Leónidas Trujillo, ha sido elegido Presidente de la República para el período 1952-57. El general se presentaba como candidato por el partido dominicano.—EFE.

Solamente en dos años, la Empresa Nacional «Calvo Sotelo» amortizará para España el total de las divisas empleadas para su construcción.

Discurso del Caudillo, desde el balcón del Ayuntamiento

Su Excelencia el Jefe del Estado, pronunció un importante discurso desde el balcón principal del Ayuntamiento de Puertollano, dirigido a la multitud que llenaba la gran plaza del mismo.

Comenzó el Generalísimo diciendo que tenía que mostrar su agradecimiento por las muestras de afecto de que le había dado el pueblo de Puertollano al ofrecerle la primera Medalla de Oro de la ciudad, pero que más satisfacción le producía el poder hacer esta afirmación económica, esta afirmación industrial de nuestra Nación.

Tras de hacer una comparación entre las falsas promesas que, antaño se hacían con harta facilidad por los políticos cuando venían a estos lugares a comprar los votos con la realidad de las promesas de nuestro Régimen y el esfuerzo llevado a cabo en el orden industrial y social de nuestro país, el Caudillo dijo: «Si esto no es verdadera democracia, que vengan y digan también que no existe en el mundo la democracia».

«Nosotros os prometimos que esta obra de levantar a España se realizaría —prosiguió el Generalísimo— y aquí tenéis la promesa cumplida».

El grito de ¡Arriba España! con que Su Excelencia el Jefe del Es-



Ayer fué enviada a Madrid la terna para la designación de director del Instituto de esta capital. En ella figuran los catedráticos señores Guerras, Magdalena y Monares.

—¡Señor alcalde! Le vamos a dar una noticia que no sabe por su ausencia de esta población por las fiestas de la Coronación del Rey. El caso es que estamos en la época del desestero y no hay manera de ir por las calles sin recibir las caricias de las domésticas y mozos de limpieza que sacuden con rabia infernal alfombras y esteras sobre los transeúntes. Ayer un conserje del Banco de España, todo malhumorado, sacudía con otro una enorme estera desde el balcón principal y al pasar nuestro compañero Francisco Delgado debajo del edificio se permitió decir a su compañero: —«Sacude fuerte a ver si cae toda la broza sobre ese «tio» que pasa». Excusamos decir que el traje y sombrero de Paquito quedaron hechos una lástima. En nombre de la higiene reclamamos de su autoridad ponga freno a esas audacias limpiáticas. Madrugón domésticos y mozos y cuando nadie pase por la calle sacudan ruedos y demás elementos y dejénnos a todos en paz y libres de microbios insalubres.

Vendemos furgoneta Delage impecable, ocho ruedas nuevas 30 por 5. Hijos de León Garzón, S.L. Fábrica de harinas, Madrigal de las Torres.

CENTROS OFICIALES

Instituto Nacional de Enseñanza Media de Avila

Primera convocatoria

Las pruebas de la primera convocatoria para las enseñanzas no oficial no colegiada y dispensa de escolaridad, se celebrarán en este Centro en los días y horas que a continuación se indican.

Día 24 de mayo.—Alumnos libres y de dispensa de séptimo curso: a las nueve de la mañana, Matemáticas y Dibujo; a las once, asignaturas restantes. Previamente se examinarán de las pendientes de sexto los librés y de cursos anteriores que hayap podido matricular los de dispensa.

Día 5 de junio.—A las once de la mañana, ingreso; a las cuatro

Casa de Misericordia

Donativos

Sindicato de Seguros, en el día de su fiesta, 400 pesetas para una comida extraordinaria. Festividad de San Isidro Labrador: Doña Milagros López, para un extraordinario, 100 pesetas; Sección Agraria, para un extraordinario, 250 pesetas; Cooperativas del Campo, 500 pesetas; don Eufemio Rodríguez y señora, un queso y 50 pesetas; un amante de los pobres, un kilo 700 gramos de garbanzos; el señor conde de Orgaz, 46 kilos de carne; los niños María Teresa y Luis Prieto Adanero, el día de su primera Comunión, un espléndido postre

de la tarde, continuación de las pruebas.

Día 6 de junio.—Alumnos libres números 1 al 84 de inscripción: a las nueve, Matemáticas y Dibujo; a las once, asignaturas restantes; a las cuatro, continuación.

Día 7 de junio.—Alumnos libres desde el número 85 al final: a las nueve, Matemáticas y Dibujo; a las diez, restantes asignaturas; a las cuatro de la tarde, continuación. A las nueve exclusivamente para primer curso y a las diez para segundo curso.

Día 9 de junio.—Igual enseñanza y los mismos números: a las nueve, Matemáticas y Dibujo de segundo curso; a las diez, las demás asignaturas de primero, continuando a las cuatro.

Día 10 de junio.—Igual enseñanza y los mismos números: a las diez de la mañana, prosiguen las pruebas de primero y segundo en asignaturas que no hubieran terminado; a las cuatro, Matemáticas y Dibujo de tercero y las demás asignaturas los de cuarto curso.

Día 11 de junio.—Igual enseñanza e iguales números: a las nueve, Matemáticas y Dibujo de cuarto; a las once, restantes asignaturas de cuarto y a continuación las mismas de tercero, prosiguiendo a las cuatro.

Día 13 de junio.—Iguales enseñanza y números: a las nueve, Matemáticas y Dibujo de quinto; a las diez, las restantes asignaturas de sexto; a las cuatro, Matemáticas y Dibujo de sexto y las restantes asignaturas de quinto curso, continuándose a las cuatro.

Día 14 de junio.—Dispensa de escolaridad: a las nueve, Matemáticas y Dibujo de los cursos primero a sexto de todos los matriculados; a las diez, asignaturas restantes, continuándose a las cuatro.

Las alumnas se examinarán de Escuela del Hogar los mismos días y a continuación de las asignaturas de cada curso.

Los alumnos de ingreso han de acudir provistos de pluma y tinta, los de cursos con programa impreso de cada asignatura, atlas de Geografía y libro de traducción para los idiomas modernos.

Los de tercer curso en adelante que ya tienen Libro escolar, lo retirarán en los días que se indiquen a la puerta de Secretaría, pagando sin excepción la diligencia final que devenga 8,15 pesetas.

El director, M. C. Alvarez Querol.

Necesito pastor

para ovejas merinas. Acevedo. Lista 5. Madrid.

Máquinas punto baratasísimas, en enseñanza domicilio. Coca. Espoz y Mina, 13. Madrid.

Cantero - Marmolista

Se hacen toda clase de trabajos en piedra de granito y mármol.

Viuda de Julio Lastras

Paseo de la Encarnación Carretera del Cementerio. Avila

Inspectores de zona

para partidos judiciales, sueldo y comisión y agentes locales capital y todos pueblos provincia Avila necesita importante Entidad Crédito y Ahorro. Escribid al número 1.452. «Alas». Alcalá, 32. Madrid

Interesa persona bien relacionada para venta aceites bacalao ganadería. Dirigirse Apartado 264. Vigo.

Delegación Administrativa de Enseñanza Primaria de la provincia de Avila

Concurso general de traslados

Maestros solicitantes

RELACION NOMINAL, por orden alfabético de apellidos, de los señores maestros nacionales de esta provincia que han solicitado tomar parte en el concurso general de traslados convocado por orden del ministerio de Educación Nacional de siete de abril último (B. O. del Ministerio del 28) y han sido admitidos por esta Delegación, y puntuación que les ha sido asignada a efectos de este concurso, por razón de las preferencias establecidas en la orden de convocatoria del mismo, que se publica en cumplimiento de lo dispuesto en el párrafo segundo de la instrucción 9.ª de la orden la Dirección General de Enseñanza Primaria de fecha 21 del citado mes de abril próximo pasado (B. O. del Ministerio del 28).

Número de orden	APELLIDOS Y NOMBRES DE LOS SOLICITANTES	PUNTUACION				Puntuación total asignada
		Por tiempo de servicios en la localidad desde la que solicita	Por servicios en Escuela rural, inciso final del apartado a) del art. 71 del Estatuto	Por tiempo de servicios en activo desde su ingreso en el Magisterio	Por el apartado C) del art. 71 del Estatuto	
Solicitantes por el turno de consortes						
1	Hernando Gómez, don Jesús.....					
2	Molina Fernández, don Francisco.....					
3	Sánchez Nieto, don Félix.....					
Solicitantes por el turno voluntario						
1	Alvarez-Campana Vignote, don José.....	34,560	—	24,271	1,000	59,831
2	Blázquez Gómez, don Volusiano.....	8,480	—	9,415	—	17,895
3	Cano Solana, don Felipe.....	7,825	—	4,089	—	11,914
4	Caballero Burgos, don Francisco.....	34,255	—	17,121	—	51,376
5	Díaz Blázquez, don Fidel.....	50,640	4,960	25,000	—	80,600
6	Durán Fernández, don Segundo.....	43,535	—	26,129	—	69,664
7	Elices Marcos, don Avelino.....	7,825	0,640	6,332	—	14,797
8	Encinar García, don Julio.....	16,000	—	11,498	—	27,498
9	Esteban Dana, don Higinio.....	33,120	—	17,115	—	50,235
10	Fernández Cortijo, don Antonio.....	6,420	—	9,415	2,000	18,055
11	Fernández Serrano, don Manuel.....	10,160	—	10,498	—	20,658
12	Galindo Moreno, don Rafael.....	2,640	—	6,332	—	8,972
13	García González, don Abenhamir.....	16,000	—	14,332	—	30,332
14	García Jiménez, don Manuel.....	34,245	4,960	17,117	—	56,322
15	García Vázquez, don Jesús.....	10,480	—	20,024	—	30,504
16	Garcinuño Muñoz, don Salustiano.....	26,405	—	16,747	—	43,152
17	Gómez Grandez, don Fidel.....	9,210	—	6,275	—	15,485
18	Gomez López, don Sebastián.....	28,345	—	16,955	—	45,300
19	Gómez Martín, don Juan A.....	28,235	—	17,117	—	45,352
20	González Herrero, don Fernando.....	7,825	—	5,534	1,000	14,359
21	González Martínez, don Jesús.....	10,480	—	9,415	6,000	25,895
22	González Portela, don Lucio.....	40,255	—	21,125	—	61,380
23	Hermida García, don José.....	5,460	—	4,000	—	9,460
24	Hernández Sánchez, don Juan.....	34,560	—	24,287	—	58,847
25	Jiménez Jiménez, don Victorino.....	16,000	—	20,530	—	36,530
26	Jiménez Rodríguez, don Ismael V.....	4,640	—	6,332	—	10,972
27	Martín Barcala, don Mariano.....	34,560	—	17,498	—	52,058
28	Martín Pescador, don Macario.....	53,330	—	20,862	—	74,192
29	Miranda Alonso, don Simeón.....	16,000	—	17,121	—	33,121
30	Montes Fernández, don Pedro.....	2,640	—	4,552	—	7,192
31	Moreta Pérez, don Agapito.....	2,640	—	18,166	—	20,806
32	Muñoz Estévez, don Manuel.....	39,105	—	19,556	—	58,661
33	Muñoz Jiménez, don Ramón.....	16,000	—	15,498	—	31,498
34	Muñoz Mohedano, don Antonio.....	7,825	—	5,830	1,000	14,655
35	Muñoz Ripoll, don Aniceto.....	10,480	—	9,415	—	19,895
36	Nieto Repila, don Angel.....	2,640	—	5,765	—	8,405
37	Ossorio Gil, don Alejandro.....	2,640	—	10,498	—	13,138
38	Otero Martín, don Nemesio.....	7,825	4,640	5,753	—	18,218
39	Pablos García, don Domitilo de.....	22,325	—	24,271	—	46,596
40	Pérez López, don Luis.....	40,320	4,960	21,117	1,000	67,397
41	Pérez Poveda, don Pedro.....	4,875	—	9,415	3,000	17,290
42	Puerta Miguel, don Cecilio.....	59,405	4,960	18,166	—	82,531
43	Redondo Gutiérrez, don Teófilo.....	28,330	—	17,121	—	45,451
44	Rodríguez López-Huerta, don Natalio.....	7,825	—	5,439	—	13,264
45	Ruiz Ramos, don Florencio.....	58,240	4,960	18,166	1,000	82,366
46	Sánchez Bravo, don Mariano J.....	39,120	—	19,581	—	58,701
47	Sánchez González, don Fernando.....	7,825	—	6,332	3,000	17,157
48	Sánchez Jiménez, don José.....	10,480	—	14,332	2,000	26,812
49	Sánchez París, don Blas.....	6,640	—	9,415	—	16,055
50	Sanchidrián Martín, don Bonifacio.....	50,060	—	30,704	—	80,764
51	Saicho Aguilera, don Doroteo.....	0,640	0,640	2,368	—	3,648
52	Urbano Melchor, don Ricardo.....	10,480	—	9,415	—	19,895
53	Varas Rodríguez, don Daniel.....	7,630	—	4,848	—	12,478
54	Velázquez Garzón, don Victorio.....	4,640	—	6,332	3,000	13,972

Maestros de nuevo ingreso comprendidos en el número 26 de la orden de convocatoria

- Bautista Hernández, don Cayetano... Oposiciones 1941 Número 1.683 de la lista general
- Recio Sánchez, don Rafael..... » » Número 1.712 de la » »

OBSERVACIONES.—De conformidad con lo dispuesto en el párrafo segundo del número 9.º de la Orden de la Dirección General de Enseñanza Primaria de fecha veintuno de abril último («B. O. del Ministerio» del 28), los interesados que se crean perjudicados con la puntuación asignada podrán formular las reclamaciones que procedan, en el plazo de cinco días naturales, que terminará sábado día veinticuatro del mes de mayo actual, reclamaciones que se consignarán en instancia que se elevará al ilustrísimo señor director general de Enseñanza Primaria y deberá presentarse en esta Delegación Administrativa en el plazo indicado.

Avila, 19 de mayo de 1952.—El delegado, Pablo Pérez.

Sección religiosa

MAYO

Día 21, Miércoles.—Vigilia de la Ascensión.—Santos Timoteo, Victorio; Victoria.

La misa y oficio divino son de la Vigilia de la Ascensión, con rito simple y color blanco

Nuestra Señora de la Misericordia

Ermita de San Martín.—El Ilustre Patronato de la Santísima Virgen de la Misericordia, dedica solemne novena a su Excelsa Patrona.

Por la mañana, a las siete y media, misa rezada.

Por la tarde, a las ocho, exposición de S. D. M., estación, rosario, sermón por don Gregorio Coronado, beneficiado de la S. A. I. Catedral, ejercicio de la novena, bendición y reserva.
Santa Rita de Casia
Monasterio de Santa María de

A PLAZOS Relojes
CON CERTIFICADO DE GARANTIA
PIDA CATALOGO ILUSTRADO GRATIS
ROTVAL APART. 678 MADRID

Gracia.—La Comunidad de Religiosas Agustinas y personas devotas, dedican solemne novena a Santa Rita de Casia.

Por la mañana, a las ocho y a las nueve, misas rezadas.

Por la tarde, a las ocho, exposición de S. D. M., estación, rosario, sermón por el R. P. Emerico Hernández, O. P., ejercicio de la novena, bendición y reserva.

San Pascual Bailón

San Antonio.—Como preparación al Congreso Eucarístico de Barcelona, se celebra solemne novena al Serafín de la Eucaristía San Pascual Bailón, Patrón de todos los Congresos, Asambleas y Asociaciones Eucarísticas, del 17 al 25 de mayo.

Todos los días misa rezada en el altar del Santo.

Por la tarde, a las siete y media después del ejercicio de las flores exposición de S. D. M., ejercicio de la novena, plática, bendición (Continúa en 3.ª página)

“GESAROL” - - 6 por 100 DDT

Etiqueta roja: para pulverizar.
Etiqueta azul: para espolvorear.

“GESAROL 20” - 20 por 100 DDT

Producto concentrado, para pulverizar.

“GESAROL 50” - 50 por 100 DDT

Producto de alta concentración para combatir plagas especiales de los frutales, etc.

GESAFID

Contra toda clase de pulgones en frutales, hortalizas, etc.

GEIGY -33-

Preparado especial para la conservación de granos y productos alimenticios, etc., almacenados.

DISTRIBUIDORA EXCLUSIVA:

Sociedad Anónima de ABONOS MEDEM

O'Donnell, 7 MADRID Apartado 995

REPRESENTANTE EN AVILA:

DON VICTOR MARTIN GUERRA

Reyes Católicos número 17

D.D.T. Geigy D.D.T. Geigy D.D.T. Geigy D.D.T.

ESTUDIE POR CORRESPONDENCIA CONTABILIDAD
PIDA FOLLETO GRATIS
ACADEMIA APART. 108 SAN SEBASTIAN.

II Congreso Citrícola Internacional de los países mediterráneos y economía de los agrios

Reconocida la riqueza citrícola de nuestra Patria como la de mayor producción de la zona mediterránea, el Congreso Citrícola Mediterráneo, entre otros acuerdos, adoptó el de señalar la nación española como sede oficial del II Congreso, quedando concentrada posteriormente su denominación como II Congreso Internacional Citrícola de los Países Mediterráneos.

Iniciados los trabajos de organización por la comisión correspondiente, S. E. el Jefe del Estado aceptó la alta presidencia de honor de su patronato, siendo señalada la ciudad de Valencia del Cid, como sede del Congreso y señalada la fecha de celebración de sus deliberaciones durante los días del 18 al 24 de mayo inclu-

SEGADORAS ATADORAS



sive, y coincidiendo con la Feria Internacional de Muestras. El Congreso ha sido organizado por el Sindicato Nacional de Productos Hortícolas, bajo los auspicios de los ministerios de Asuntos Exteriores, Agricultura, Comercio, Industria y Secretaría General del Movimiento.

Constituye la primordial actividad del Congreso el estudio de los temas que afectan a los problemas citrícolas de los países mediterráneos, que al mismo concurren, desde el punto de vista económico, técnico, agrícola, comercial e industrial, con la finalidad de facilitar las relaciones entre los representantes de las distintas categorías económicas de los países congresistas encuadrados en esta rama de la economía y, simultáneamente, poder llegar a soluciones conjuntas en aquellos problemas que les son comunes.

Agrios en España.—Historia

El naranjo llegó a España en la época árabe y tuvo el carácter de árbol de adorno en los jardines y plazas públicas. Con este signo pervivió entre nosotros hasta finales del siglo XVIII en que se inician en Carcagente las primeras plantaciones con vistas comerciales, debido a las graves crisis económicas que engendró en diversas zonas de la provincia de Valencia el derrumbamiento del cultivo de las moreras, que constituían la base de la cría del gusano de seda.

Hasta 1850 no se inicia la comercialización intensa de la fruta para la exportación hacia los países extranjeros, como Inglaterra, en el mencionado año 1850 es el que marca el principio de nuestro comercio con dicho país. Hoy día existe conocimiento de que las islas Baleares comerciaban su producción de agrios con Francia, teniendo como centro de tal actividad la ciudad de Soler, años antes del que mencionábamos como principio del comercio con el extranjero.

Entre las causas que obstaculizaron la difusión del cultivo y su amplio desarrollo, se encontraba como principal la escasez de agua, que tuvo que ser vencida, desde el primer momento, construyendo pozos a base de profundas perforaciones, instalando norias y organizando los riegos por los propios cultivadores.

La superficie de cultivo, a medida que la exportación de los agrios iba desarrollándose, adquiría una marcha ascendente llegando a realizarse una labor de artesanía, creando huertos que no tienen comparación con ningún otro de los cultivos españoles.

Producción

El cultivo de las plantas citri-

cas en España, aunque extendido en muchas provincias, ya que se distribuye desde la provincia de Tarragona hasta Málaga por todo el litoral mediterráneo, Islas Baleares y Canarias, se encuentra concentrado, principalmente, en Andalucía y Levante. Corresponde a la extensión total de la superficie planteada y cultivada en ambas zonas a 78.141 Ha. en Levante y 4.672 Ha. en Andalucía.

Naranja

El centro de producción máxima se encuentra en la provincia de Valencia con un 46 por 100 del total. Y en su provincia se caracterizan las zonas de Gandia, Rivera Baja, Rivera Alta, Valencia y Sagunto. Los naranjales de Carcagente y Alcira se colocan entre los más famosos del mundo llegando a producir en ocasiones entre 400 y 500 Qm. por hectárea de los mejores frutos. En Cullera se producen las mandarinas más apreciadas y en la región de la Plana, en Castellón, existe nuestro segundo centro productor con más de 22.000 Ha. de cultivo. Sus zonas más destacadas son Burriana, Villareal, Castellón, Nules y Almenara.

Limón

La producción de limón se extiende temporalmente por los doce meses del año. Las principales provincias productoras son Murcia, Málaga, Alicante y Valencia.

Naranja amarga

Es prácticamente, la única que existe en el mundo con características comerciales adecuadas y es la más apreciada, ya que ha dado lugar a la confección de mermeladas de tipo conocido en todo el mundo de «gusto inglés» y con naranja sevillana. Su producción se extiende en la provincia de Sevilla (80 por 100 de la producción total), Málaga, Córdoba y Cádiz.

TRILLADORAS



INFORMACION DEPORTIVA

Elecciones en el Avila C. de F.

En el local social, bar Piquío, han quedado expuestas las listas de los socios de este club que tienen cualidad de electores y elegibles para la designación de presidente de la Sociedad por una duración de cuatro años.

El número de socios con esta cualidad es el de 480, por lo que las propuestas para designar candidato a la presidencia tienen que estar firmadas por el cinco por 100 de los socios, esto es, por 24, que se encuentren al corriente en el pago de la cuota corriente.

El plazo para presentar estas propuestas en la Secretaría del club, expira el día 27 del actual a las diez de la noche.

Los candidatos propuestos serán sometidos, por conducto reglamentario, a la aprobación de la Federación Española, y una vez recibida ésta se procederá a la votación entre los electores en la fecha y hora que oportunamente se señalará.

Hay que probar jugadores nuevos

La intervención del Avila en el torneo «Bodas de Oro del Real Madrid» tiene tres finalidades: una la de asociarse a los homenajes que con este motivo se tributan al club decano de Castilla; otra, la de cubrir el resto de la temporada; la última la de probar nuevos elementos locales que puedan servir de base para la formación del equipo en la temporada próxima.

El verano meteorológico

Por «METEOR».

MADRID.—La subida del termómetro durante la semana última ha extendido sobre gran parte de España la temperatura de los días de verano: los 25 grados centígrados de máxima a la sombra. Y aún nos ha dado la probar los 29, los de la sed, en Sevilla y en Lérida.

«A la sombra», decimos para salir al paso—por millonésima vez—de los que preguntan por qué no se ha de tomar la temperatura «al sol». No saben los que tal cosa preguntan que si se pone el termómetro al sol se caldea él mismo mucho y marca su propia temperatura, que nada nos interesa, en vez de señalar la del aire, que es la que deseamos conocer. Le pasa al termómetro lo mismo que al paseante que va por un parque. Cuando se halla bajo la sombra de un árbol frondoso siente menos calor, mucho menos, que cuando recibe en su cuerpo los rayos quemantes del sol, y de ello no tiene la culpa el aire que lo rodea en ambos casos, pues ese aire se está moviendo entre los árboles y tiene una temperatura uniforme, poco más o menos, en todos los puntos del parque. La causa es que, cuando el paseante está a la sombra, es caldeado solamente por el aire, y cuando está al sol, se siente abrasado no sólo por ese aire, sino por los rayos del astro. Pero este abrasamiento es muy diferente según que la materia que los recibe sea el cuerpo humano o sea el cristal y el mercurio del termómetro, y por esa diferencia, este instrumento no puede servir para juzgar de lo que ocurre al organismo. Consecuencia de todo: dejemos al termómetro que tome la temperatura del aire, solamente la del aire, porque eso es lo que él puede hacer, y no le consultemos acerca del efecto de los rayos solares sobre nuestro sensible cuerpo, pues de eso no sabe él ni media palabra. Para juzgar de tal cosa, la meteorología aplicada a la medicina ha creado instrumentos que miden el número de calorías que en cada minuto y sobre cada centímetro cuadrado traen los rayos solares sobre la tierra, y otros aparatos que, imitando en lo posible las

condiciones del cuerpo humano, determinan el de calorías que el aire le hace perder al mismo, variando esto con la temperatura, la humedad y el grado de quietud o de movimiento que tenga la masa de aire que nos envuelve.

Pues, señor, con esto de las temperaturas máximas de 25 grados centígrados a la sombra se puede decir que hemos entrado ya en el verano meteorológico. Y además, que nos hemos alejado, por gran fortuna nuestra, del peligro de las heladas tardías. El año pasado, en esta misma fecha del 19 de mayo, aun tuvimos algunas en la cuenca del Duero. En éste, en cambio, han cesado prácticamente de presentarse desde fines de abril, si bien la temperatura se ha mantenido en un tímido encogimiento hasta la semana última, en que se lanzó animosa a las alturas.

En plena eclosión de las rosas, en pleno mes de las flores nos hallamos ya con esta subida termométrica. Así como en un rápido avance de la formación de los granos de los cereales. Lo verde de los campos—hasta las piedras berroqueñas parecen cubiertas de vegetación por la mucha humedad del suelo—ha de transformarse ya pronto, con este vivificante calor, en prometedor amarillo de trigo, el oro de los actuales tiempos. Las plantas, reposan pues el viento, que las obliga a realizar una estimulante gimna-

AVENTADORAS



sia durante los meses primaverales, las deja ahora descansar para que formen sus flores y sus frutos. Que en esta semana de letanías, la Iglesia pide a Dios que nos los dé y nos los conserve.

Ya no solo 300.000 toneladas de azúcar nos van a endulzar la vida en el próximo año. Dicen los técnicos que llegaremos a obtener la nunca registrada cifra en España de 400.000 toneladas. La abundancia de lluvias todo lo hermosea, mejora y alienta.

Nuestra ganadería se beneficia también de ella. Los rebaños trashumantes empezarán ya a subir a las sierras para pasar el verano si no los detuviese la glosopeda, que ha invadido gran parte de España. Pero ésta pasará y las reses se beneficiarán de los abundantísimos pastos. En cambio de ello, en la Argentina, por la terrible sequía que azota todavía a la nación, han perdido la cosecha de maíz y cerca de 13 millones de cabezas de ganado.

Plantea este dato el problema de si la aparición de sequías será paralela en ambos hemisferios del mundo o si irán alternándose en uno y en otro. Parece como si la mayor extensión y empuje de las masas de aire polar del casquete ártico—extensión que desde 1951 permite que lleguen ya hasta nosotros—implica un empuje y corrimiento de las masas de aire tropical hacia las latitudes medias del hemisferio sur y, por ello, la producción de una sequía fuerte en las naciones de América meridional. Pero esto es un asunto por estudiar, y muy detenidamente, pues las consecuencias que para la compensación de economías mundiales supondría este balanceo merecería grandes comentarios.

Van sonando las tormentas por nuestra Península, aunque todavía no muy entruendosamente ni con las tristes consecuencias—que nosotros sepamos—de víctimas humanas. Por si nuestra insistente, machacona y casi suplicante amonestación sirviese de algo, volvamos a repetir aquí lo que otras muchísimas veces hemos dicho: ¡campesinos, no os refugiéis debajo de los árboles ni

El Caudillo inaugura el complejo industrial de la Empresa Nacional «Calvo Sotelo»

(Viene de 1.ª página)

En la central elevadora

El Jefe del Estado contempló primeramente una maqueta del funcionamiento de la central elevadora y escuchó las explicaciones del director de la Empresa Nacional «Calvo Sotelo», señor Villamil. Después descendió a la sala de máquinas de la central, situada a 26 metros de profundidad.

El Caudillo descendió al pozo «Calvo Sotelo»

Desde esta central elevadora la comitiva se dirigió al pozo «Calvo Sotelo», que tiene una profundidad de 320 metros, y es de sección circular, de cuatro metros de diámetro libres. Está provisto de un sistema de extracción por medio de cuatro «skips», de cuatro metros cúbicos de capacidad cada uno. El castillete mide 34 metros de altura y permite la descarga del «skip» sobre una tolva de hormigón armado con capacidad de 900 toneladas, adosada a dicho castillete. La capacidad de instalación es de 1.000 toneladas de pizarra por relevo de ocho horas, haciendo un total de 3.000 toneladas por día. En el exterior de este pozo se disponen los necesarios servicios de subestación transformación de energía eléctrica y edificios de oficinas, talleres, almacenes, duchas, estación de salvamento, etc.

El Caudillo, a la vista de unos diagramas, escuchó las explicaciones de los señores Planell, Suárez y Villamil acerca de la capacidad del pozo y las cifras de extracción de pizarra. Después de presenciar el funcionamiento de las máquinas rozadoras y cintas transportadoras de pizarra, el Jefe del Estado, vestido de minero, con equipo eléctrico, casco y lámpara frontal, en compañía de los ministros señores Planell, Moreno, Gallarza y Gomez de Llano;

en las chozas si la tronada os sorprende en el campo! ¿Cuándo terminaréis de aprender que hacer eso es llamar a gritos a la muerte luminante? ¿Cuándo servirán de algo las saludables advertencias que, respecto de ese peligro, se han dado por otras muchas personas y por nosotros?

Los embalses siguen subiendo, aunque lentamente. En la última semana se han elevado sus reservas a 44 millones de metros cúbicos de agua y han llegado a contener 5.953 millones. Estamos llegando a los 6.000; bien poco nos falta para conseguirlo. Y eso que se gasta generosamente esa agua porque el consumo de electricidad ha crecido en el primer trimestre de 1952 a una velocidad insospechada. Las reservas máxi-

ENSACADORAS



mas alcanzadas por esas reservas hidráulicas desde 1945 han sido en España las siguientes: En 1949, 2.000 millones; en 1945, casi 2.500, y ésos fueron los años pésimos: en 1950, 3.000; en 1946, 3.500; en 1947 y en 1948, 4.500, y en 1951, 5.500. Ahora la meta deseable está en los 6.000, y la estamos alcanzando ya con las manos. Nadie puede soñar con que se colmasen los 7.111 millones de metros cúbicos que tienen ya de capacidad los embalses existentes, y a los que día tras día se van añadiendo otros con el recrecimiento de los ya hechos o la inauguración de otros nuevos. Sin embargo, podemos aspirar a los repetidos 6.000.

Mucho calor hace actualmente, pero bien pudiera suceder que en la semana entrante bajase un poco la temperatura.

los señores Suárez, Conde y Villamil, descendió al pozo. El Caudillo y sus acompañantes permanecieron en el interior cerca de media hora. Visitaron las galerías y métodos de extracción de pizarra. Desde el pozo «Calvo Sotelo» la comitiva se dirigió al pozo inclinado, donde el Jefe del Estado, acompañado por los ministros y los señores Suárez, Conde y Villamil, volvió a descender y permaneció en el interior otra media hora. La salida la hicieron por la cinta transportadora, y al aparecer el Caudillo en el exterior le fué tributada una gran ovación de simpatía, que el Jefe del Estado agradeció con saludos expresivos.

Verbena en la plaza del poblado

A continuación el Jefe del Estado y sus acompañantes se dirigieron a la Residencia del poblado, donde fué servida la cena. A las once de la noche, en la plaza principal del poblado Calvo Sotelo, se celebró una verbena, a la que asistieron el Caudillo, los Ministros y demás personalidades del equipo. Al aparecer el Jefe del Estado en una de las terrazas de la plaza vecindario allí congregado prorrumpió en aclamaciones y gritos de «¡Franco! ¡Franco! ¡Franco!» en medio de una cerrada ovación. El Generalísimo correspondía sonriente a estas manifestaciones, mientras la banda de música interpretaba el Himno Nacional.

Después de presenciar una exhibición de bailes a cargo de jóvenes de la localidad y de asistir a una sesión de fuegos artificiales. Su Excelencia el Jefe del Estado se retiró a descansar, siendo despedido con las mismas muestras de entusiasmo que se le tributaron a la llegada.

AGAVILLADORAS



O. N. de Ciegos

Delegación de Avila: Tostado 7.

(Sorteo del día 17 de mayo)

Premiado con 50 pesetas el número 566. Y con 5 pesetas los terminados en 66

(Sorteo del día 19 de mayo)

Premiado con 50 pesetas, el número 666. Y con 5 pesetas los terminados en 66

(Viene de 2.ª página)

y reserva y veneración de la reliquia del Santo.

Mes de María

Se invita a todos los jóvenes a tomar parte en la celebración del Mes de María.

Cada noche, a las nueve, levantaremos nuestros corazones en homenaje filial y mariano a la Señora con una breve oración acompañada del varonil cantar del himno a la Madre.

En los locales del Centro de San Juan Evangelista tienes, joven, tu hogar en este españolísimo mes de las flores.

Parroquia de San Vicente.—A las ocho de la mañana, misa en el altar de la Virgen. Por la tarde, a las ocho, exposición de S. D. M., estación, rosario, ejercicio propio del día, bendición y reserva.

Capilla de Padres Paules.—La Asociación de la Medalla Milagrosa celebra todos los días del mes de mayo los cultos siguientes: Por la mañana, a las nueve, misa rezada. Por la tarde a las ocho exposición de S. D. M., estación, rosario, ejercicio del mes y reserva, y los sábados ofrecimientos.

La Santa.—Todos los días, a las siete de la tarde, rosario y ejercicio del Mes de Mayo.

ECOS DE SOCIEDAD

Boda
En la iglesia parroquial de Nuestra Señora de la Asunción, cuyo altar había sido artísticamente adornado con profusión de flores y luces, se ha celebrado el enlace matrimonial de la bellísima y distinguida señorita Encarnita Muñoz Escudero y don Servilio Becedas de Deva, prestigioso médico de Solana de Béjar.

A los acordes de una marcha nupcial, la novia, que estaba encantadora, luciendo elegantísimo traje blanco de ceremonia, de raso duquesa, y tocada con velo de tul ilusión, portando un precioso ramo de azahar, hizo su entrada en el templo del brazo de su padre y padrino, don Manuel Muñoz Sánchez, rico propietario y ganadero de Aliseda de Tormes, mientras el contrayente de rigurosa etiqueta, marchaba detrás, dando su brazo a la madrina, que lo era su madre, la distinguida señora doña Josefa de Deva, viuda de Becedas.

Terminada la ceremonia religiosa, fué firmada el acta matrimonial, como testigos, por don Cirilo Fernández Nieto, pagador de Obras Públicas de esta provincia; los doctores Fernández de Soto, cirujano de la Cruz Roja de Madrid; del Río Cabañas, oftalmólogo; Llauradó, del Equipo Quirúrgico, y don Agustín Torrego, consejero de la Empresa Continental Auto y Seira.

A medio día, la numerosa y selecta concurrencia fué obsequiada con esplendidez en un aristocrático restaurante de Madrid, y los nuevos esposos, después de recibir un sin fin de felicitaciones salieron en viaje de bodas para visitar Valencia, Barcelona y Palma de Mallorca.

A los muchos parabienes por ellos recibidos, unimos los nuestros muy cordiales, deseándoles prosperidades mil en el nuevo estado que acaban de contraer.

Primera Comunión

La recibió el domingo 18, y en la Capilla de la Purísima Concepción (Las Nieves) la alumna del Colegio, Andrea Gallego López, sobrina de nuestros amigos don Fortunato López y don Augusto Rodríguez. Las Religiosas del Colegio cantaron bellísimos motetes. Celebró la Misa el beneficiado de la S. A. I. Catedral don Joaquín Palacios, quien pronunció una plática.

SE VENDE casa. Razón, Avenida José Antonio, 8, 3.º izquierda. Facilidades de pago.

SE ALQUILA un local Pedro de la Gasca, 8. Para tratar, F. J., Plaza de la Victoria, 11, 2.º

Los concurrentes fueron espléndidamente obsequiados por don Fortunato y su esposa. Enhorabuena.

Petición de mano

Por don Toribio López, propietario de Narrillos de San Leonardo y para su hijo Lucas ha sido pedida a don Pedro Nieto y señora la mano de su simpática hija Rufi. La boda se celebrará el próximo mes de Julio.

Operados

Han sido sometidos a intervenciones quirúrgicas los conocidos industriales de esta plaza, don Pablo Barrios y don Pelayo Gallego. Deseamos su alivio.

De días

Mañana los celebrará doña Trinidad Arias Linacero, profesora de Dibujo de la Escuela del Magisterio.

Agradecimiento

Nos suplica encarecidamente nuestro querido amigo, don Mariano del Barrio y Loa, Presidente del Colegio de Agentes Comerciales, y familia hagamos constar su agradecimiento a cuantas personas, se han interesado por su salud (ante la imposibilidad de hacerlo individualmente), con motivo de la operación quirúrgica, que le ha sido practicada por el doctor don Ramón de Francisco, en la clínica del doctor don Emilio Suárez Bajo de esta Capital.

Aniversarios

Con motivo de cumplirse aniversario del fallecimiento del doctor don Luciano Curiel Montero, don Alfonso García Hernández y don Alfredo Ferrer Blas, se han aplicado sufragios por el eterno descanso de sus almas.

A sus familiares respectivos, renovamos nuestro sentimiento.

Igualatorio Médico-Quirúrgico de Avila

Consulta de todas las Especialidades. Rayos X. Intervenciones quirúrgicas. Sanatorios. Ambulancias. Libre elección de Especialistas.

Oficinas: Tomás Luis de Victoria, 17. Avila.

SE ARRIENDAN pastos para vacas en la finca Solanas del Tiér (Candeleda). Informará en la finca José García Holgado. En Salamanca, teléfonos 1486 y 2081.

SE VENDE coche marca Crisler, 7 plazas, al servicio público. Para tratar, en Cobeleda, núm. 4, teléfono 776. Avila.

CARTELERA

Espectáculos anunciados

Cine Gredos.—A las siete acto literario-musical organizado por la Escuela del Magisterio «Santa Teresa de Jesús» y Asociación de Antiguas Alumnas.

Gran Cinema.—«El secreto de Mayerling» (4).

Teatro Principal.—«Teresa» (3)

Moralidad.—(1) Todos, incluso niños. (2) Jóvenes. (3) Mayores. (5-R) Mayores, con reparos. (4) Gravemente peligrosos.

FARMACIAS DE GUARDIA EN ESTA SEMANA

Lapuenta, Plaza de Santa Teresa.

Aparicio, Avda. José Antonio.

M. del Cañizo

Director de los Servicios de

Medicina del Hospital Provincial
Consulta diaria excepto los lunes
Calle Comandante Albarrán n.º 8
(nuevo edificio del Asocio)

Merecido galardón

Por el Gobierno le ha sido concedido la Medalla de Trabajo a nuestro convecino don Luciano Jiménez, cocinero del Seminario de esta ciudad, cuyo cargo viene desempeñando sin interrupción y con renuncia de cuantas ocasiones se le presentaron de colocaciones más lucrativas, durante cincuenta años.

La imposición de tan honrosa y justa recompensa tendrá lugar en fecha no lejana, en acto solemne en el que el clero diocesano hoy viviente que pasó casi en su totalidad por su hábil y solícita mano, rendirá un tributo fervoroso de gratitud y de cariño al maestro, así se le llama familiarmente, que con tanto interés y complacencia sacrificó su larga vida profesional en servicio de la diócesis abulense.

Felicitemos muy cordialmente a nuestro querido paisano por tan ganada y obtenida distinción.

Una peregrina

Esta mañana, nos ha visitado en la redacción la peregrina Concepción Jiménez Arellano, de 50 años de edad, natural de Sevilla, que desde hace cuatro años viene recorriendo a pie toda España, visitando hospitales, santuarios y sanatorios.

Saló de Sevilla en el año 1948 y desde entonces ha recorrido Galicia, Castilla, Andalucía y Levante, dirigiéndose ahora a Valladolid donde dará por terminada su peregrinación.

La deseamos una grata estancia entre nosotros y felíz término de esta peregrinación.

REMOJONES Y SALPICADURAS

ARENAS DE SAN PEDRO.—Tres niños que presenciaban como abrían una zanja, para colocar tubería de abastecimiento de aguas, varios obreros de esta localidad en la calle de la Triste Condesa, resultaron salpicados de agua ligeramente. Con los menores se encontraba una hermana suya de 17 años de edad, la cual suponiendo haber sido intencionalmente, reprimió agriamente al obrero, con frases impropias de su sexo, excitando al trabajador que cogiendo a la joven por la cintura la arrojó a la zanja inundada, sacándola él mismo después de hacerla permanecer flotando unos momentos.

LEA USTED

“El Diario de Avila”

Posible instalación del Observatorio Meteorológico en Avila

Será montado en una de las torretas del Ayuntamiento

Hace unos días han visitado nuestra ciudad don Eliseo Nieto Brezmes, jefe de Meteorología de la Región Aérea Atlántica; don José Lorente «Meteor», jefe de los Servicios del Observatorio de Madrid; don José Guzmán Renshaw de Orea, jefe del Observatorio Meteorológico de Valladolid y catedrático, hijo de Avila; don José Valbuena, igualmente jefe de dicho Observatorio. Dichos señores, a los que acompañaron y atendieron durante su estancia en la población don José Muñoz Luengo, director de la Escuela de Trabajo, y don Estanislao Hernández Ortega, secretario de dicho Centro, después de estudiar las posibilidades de instalación del nuevo Observatorio Meteorológico en la referida Escuela de Trabajo, que para ello daba toda clase de facilidades, se entrevistaron en el Palacio Municipal con don Pedro Arévalo Fernández, alcalde accidental en funciones de primera autoridad del Ayuntamiento, y con el teniente de alcalde don Arturo González y altos funcionarios de la Municipalidad.

Parece ser, según la impresión recogida, que tanto la expresada representación de meteorólogos como la municipal, han quedado de acuerdo en lo que se refiere a emplazamiento de la Estación u Observatorio. Se trata de una de las torretas de la Casa-Ayuntamiento, en la que se realizarán las obras de adaptación que sean necesarias, y serán instalados los aparatos propios de un Observatorio, con dispositivos eléctricos que permitirán verificar las lecturas y observaciones desde otra estancia, situada en posición inferior, que también será acondicionada y servirá de oficina y archivo. Al frente de la Estación habrá el personal especializado, dirigido por un técnico del Ejército del Aire. Los partes diarios serán radiados y publicados en la Prensa, y en suma, Avila—sobre todo en la época de rigor estival—volverá a «sonar» como punto ideal de verano y población única por sus condiciones de aire seco y fresco, etc.

Registro Civil

Nacimientos.—Pablo Pinilla Díaz, en Hospital Provincial; Rosa María García Gómez, en Juan Ángel Nebreda, 14.

Matrimonios.—Ramón Muñoz del Vado; con Fructuosa García Bermejo, en Santa Teresa; Argimiro Garrido Gutiérrez, con

Esta tarde se ha registrado en Murcia un terremoto, con ruidos subterráneos

Los cristales temblaron y muchos objetos cayeron al suelo. El seísmo fué perfectamente apreciado por el público en las calles

MURCIA, 20. A las dos horas y veintitrés minutos de la tarde de hoy se ha registrado en esta ciudad un fuerte terremoto, con ruidos profundos y muy secos que tuvieron unos segundos de duración.

En el interior de los edificios, los cristales temblaron notablemente y muchos objetos cayeron

al suelo, produciendo la consiguiente alarma entre sus moradores.

El público que, a dicha hora, transitaba por las calles, percibió perfectamente el movimiento sísmico, registrándose las consiguientes muestras de pánico.

No hay, hasta el momento, noticia de que se hayan producido desgracias personales.—(Cifra)

KAISER



Ofrece a sus estimados clientes y amigos su gran colección de relojes suizos

Omega - Longines - Cyma - Tissot
Certina - Zenith

y un gran surtido de DESPERTADORES fantasía

Plaza de Santa Teresa, 6.

AVILA

Publicidad AVILA

(Viene de 1.ª página)

España una cifra aproximada a los 5.000 millones, invertidos en alojamientos, transportes, compras, diversiones, etc. «España—subrayó de paso—posee ya tiendas insuperables en atractivo y un comercio completísimo y variado.

Este año nos visitarán, por lo menos, un millón y medio de extranjeros. En cuanto a la extendida opinión de que los turistas gastan poco y encarecen nuestros alimentos, basta observar que la cantidad de raciones alimenticias consumidas, por ejemplo en el pasado año, representa exactamente el 0,1859 por 100, es decir, menos de la quinta parte del 1 por 100 de las consumidas por el total de los españoles.

Fiesta de despedida en las Teresianas

El próximo día 22, se celebrará en el Internado Teresiano, la fiesta de despedida de las alumnas que terminan este año en el colegio.

Por la mañana a las nueve tienen anunciada una Misa de Comunión, y por la tarde a las siete un acto literario-musical.

F. Cermeño y Cermeño

Del Laboratorio del Hospital del Rey de Madrid
Análisis clínicos y bacteriológicos
Avenida de Portugal, 3.

Anunciación Esteban Batalla, en Santiago.

Defunciones.—Salvador Muñoz García, de 68 años, en Pedro de la Gasca 12; María Díaz Machón de 34 años y Juan Familiar Serrano de 65 años, en Hospital Provincial.

El tiempo en España

Parte Meteorológico Nacional

Se han registrado actividad tormentosa sobre la cordillera Ibérica, Penibética, cuenca del Guadalquivir, sistema Central y estribaciones. En el resto la nubosidad ha sido abundante, alternando con claros. En Granada se han recogido 14 litros. En los demás lugares en que ha llovido las cantidades de agua recogidas han oscilado alrededor de los 3 litros por metro cuadrado.

Tiempo probable.—Continuará el cielo con nubes en cantidad variable en toda España, más abundante en la vertiente cantábrica (con algún chubasco) y en el cuadrante sudeste de la Península. Es de esperar que la actividad tormentosa se limite a la mitad sur de la cordillera Ibérica a la Penibética a la Bética y a sus estribaciones.

Gabinete Electro-Radiológico

Dr. Tomé

Rayos X (fijo y portátil). Tomografías de pulmón. Radioterapia profunda. Corrientes. Diatermia. Onda corta (fijo y portátil). Rayos Ultravioleta e Infrarrojos

Maquinaria

vinícola y oleícola moderna perfeccionadas. Material para bodegas. Marodán y Rezola, S. L. Ingenieros. Logroño
Representante para la provincia:
Representaciones AVILES
LARRETA, 5. — AVILA



ROGAD A DIOS EN CARIDAD POR EL ALMA DE

Doña Cirila Hernández Estevez

Falleció en Villafranca de la Sierra (Avila) el día 19 de mayo de 1952. A los 86 años de edad

Después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición de S. S.

D. E. P.

Sus desconsolados hijos don Felipe, don Jacinto, doña María, doña Joaquina y don Francisco José Romero Hernández; hijos políticos doña Micaela Pérez, doña Rosa Macho y don Marcos Villegas; hermanos políticos, sobrinos, primos y demás familia.

Suplican a sus amistades una oración por el eterno descanso de su alma.

El cadáver recibió sepultura en el día de ayer en el cementerio de Villafranca de la Sierra.



PRIMER ANIVERSARIO

Rogad a Dios en Caridad por el alma de
EL SEÑOR

Don Felipe Yagüe González

Que falleció en esta ciudad, después de recibir los Auxilios Espirituales, el 23 de mayo de 1951. A los 62 años de edad

D. E. P.

Sus hermanos Anastasia y Germán (industrial de esta plaza); sobrinos, primos y demás familia,

Suplican a sus amistades le tengan presente en sus oraciones y asistan al funeral que por su alma se celebrará el día 21 del mes actual, a las once de la mañana, en la iglesia parroquial de San Pedro.

El alumbrado de dicho día en las Reparadoras, también será aplicado por su alma.

Avila, 20 de mayo de 1952